

Mesdames et Messieurs, habitantes et habitants de la Commune, Elus, Madame la Conseillère régionale, Monsieur le Président de la Communauté de Communes du Volvestre, Mesdames et Messieurs les Maires, partenaires, acteurs et forces vives du territoire du Volvestre et de la Haute-Garonne, avec mes collègues du Conseil Municipal, nous sommes très heureux de vous accueillir pour cette soirée traditionnelle et conviviale.

Pour toutes celles et ceux qui sont des fidèles de ce rendez-vous, mes propos seront plus dépouillés qu'à l'habitude, car règles de campagne électorale obligent, ce discours ne doit ni s'apparenter à un éloge de l'action municipale, ni à une présentation d'un programme à venir.

Et bien cela va me donner l'occasion, nous donner l'occasion, de saluer plus longuement les femmes et les hommes qui concourent à faire de notre cité, de notre territoire un être vivant, un vrai lieu de vie et d'envie, attaché à la qualité de son environnement préservé et porté par une dynamique de projets individuels et collectifs.

- ⇒ Partenariat avec le SIVOM et les chantiers en cours sont nombreux :
- Sur la restauration notamment scolaire : comment l'améliorer, comment introduire des produits locaux, comment supprimer gaspillage, plastique...
 - Sur la gestion des hébergements du Plan d'eau, important en terme d'attractivité touristique
 - Ou la reconversion de Pardailhan

Je remercie les élus et les agents du SIVOM- nombreux ce soir- qui ont compris que dans certains domaines, des évolutions étaient nécessaires avec toujours le rôle essentiel des équipes, des aides et des soins à domicile toujours appréciées.

⇒ La présence de Denis TUREL, président de la Communauté de Communes du Volvestre me permet de souligner le nombre important de sujets que nos deux collectivités traitent en concert mais ce soir, je ne retiendrai que la thématique du Tourisme chère à notre ville-cité...

Mesdames et Messieurs grâce au travail des agents de l'OTI et du service de la CCV, de l'implication du Vice Président Tourisme Michel AUDOUBERT, de son Président et bien sûr de la qualité de notre patrimoine et nos services : la Commune de RIEUX vient d'obtenir un nouveau label national : STATION VERTE, après le label des 100 + BEAUX DETOURS, cette nouvelle reconnaissance nationale, complété par de nouveaux reportages télévisés prévus au printemps devrait encore doper l'attractivité de notre cité au service du rayonnement de tout le territoire du Volvestre.

⇒ Un mot tout de même du Conseil Départemental 31 : je ne parlerai pas des multiples soutiens financiers sans lesquels une Commune ne pourrait rien faire, ni des multiples soutiens dans le domaine des réseaux, du tourisme, de l'environnement, des collèges, de la démocratie participative, de la vie associative...

J'évoquerai ce soir seulement la volonté de Georges MERIC de rapprocher les services des citoyens, des habitants (le contraire de ce qui se passe

effectivement au niveau national malgré les effets d'annonces) en particulier pour celles et ceux qui ont le plus de difficultés : création de 7 nouvelles maisons des solidarités dont une pour nous à CARBONNE en ce début d'année : passé le moment de l'installation, nous pourrons espérer que cette nouvelle équipe d'assistants sociaux, d'éducateurs, d'agents dédiés et permanents pourront répondre avec plus de réactivité aux demandes de nos habitants (jusque là il s'agissait d'une annexe de CAZERES SUR GARONNE avec quelques permanences sur notre territoire).

⇒ Je dirai deux mots des travaux en cours pour expliquer les multiples barrières, camions, feux sur la voirie départementale et communale... beaucoup de chantiers concomitants :

- Renforcement du réseau d'eau
- Renforcement du réseau électrique CARBONNE-RIEUX-MONTESQUIEU : vraiment nécessaire pour MONTESQUIEU mais cela nous évitera aussi de subir des micros coupures problématiques
- Et bien sûr les travaux liés à l'arrivée de la fibre : je vous le confirme Haute-Garonne numérique et les entreprises sont dans les temps : fin des travaux comme prévu à la fin du 1^{er} semestre et 1^{ères} commercialisations à partir de l'automne.

Plus généralement merci aux services et aux agents du SMDEA, du SDEHG, de Réseau 31... pour nous faciliter le quotidien.

⇒ Mes remerciements seraient incomplets si je ne saluais pas les deux établissements du CCAS – ESAT – Foyer SAMSAH Le Ruisselet et l'EHPAD à

l'Orée du Bois représentés ce soir notamment par leur directrice et leur directeur respectif et je forme les vœux les plus chaleureux à destination du personnel et des résidents de ces deux établissements et pour l'ESAT que l'ensemble des travaux programmés pour 2020 – près de 2 millions d'euros – permettent encore de mieux vivre dans cette structure exemplaire.

- Ce tour d'horizon du pôle médico-social et santé ne peut se clôturer sans évoquer le début de la construction du futur centre de sclérose en plaque : 94 lits pour 13 millions de travaux ... merci Madame la Directrice, M. le Directeur de représenter ce soir le Centre Pierre HANZEL.

⇒ Vous le savez un village, une Commune, ce ne sont pas seulement des murs, des maisons posées côte à côte, c'est une communauté de vie, de projets dans laquelle les acteurs économiques, les professionnels de tous ordres (santé en particulier) ont un rôle à jouer mais dans laquelle aussi les dizaines de bénévoles en ce moment des 47 associations locales jouent un rôle fondamental dans le domaine de la culture, des sports, des loisirs, du caritatif, de l'humanitaire. Faute de ces lieux, de ces activités... la vie de la cité se déliterait rapidement et nous n'aurions pas la chance de vivre dans la cité tonique, active, créative de liens que nous connaissons.

Merci infiniment à chacune et à chacun d'entre vous, bénévoles associatifs, de porter haut les couleurs de la solidarité et de la citoyenneté.

⇒ Vous n'êtes pas les seuls à porter haut ces couleurs de la solidarité et de la citoyenneté : remerciements chaleureux à nos sapeurs-pompiers volontaires, jeunes et moins jeunes...nos remerciements seront toujours

très en deçà de ce que vous faites jour et nuit pour nos concitoyens et de ce nous vous devons en reconnaissance collective !

J'associe à ces paroles l'ensemble des gendarmes qui interviennent sur notre territoire et qui répondent toujours présents lorsque nous les sollicitons alors même que les effectifs ne sont pas toujours à la hauteur des besoins !

Bienvenue aussi à la 1^{ère} cérémonie des vœux à notre policier municipal !

⇒ Il y a quand même des élections dont je peux vous parler, ce sont celles du Conseil Municipal des Jeunes : pendant 2 ans les membres du 1^{er} CMJ ont été particulièrement actifs... véritables forces de propositions, regard spécifique et aiguisé porté sur notre Commune et ses besoins... Projets autour de la solidarité, projets intergénérationnels et actions mises en place autour de thématiques environnementales et ça secoue quelques-unes de nos habitudes... Bien sûr le City Park qu'ils ont conçu, dont ils ont choisi l'emplacement au cœur de la Cité verra le jour d'ici l'été 2020.

En attendant bienvenue aux nouveaux jeunes élus dans ce CMJ et merci à nos collègues qui l'animent comme aux enseignants et au personnel encadrant enfants et jeunes qui ont un rôle majeur et irremplaçable.

⇒ Avant de conclure, je voudrais bien sûr saluer l'investissement de l'ensemble des agents de la Commune, les remercier pour les efforts qui sont les leurs dans tous les domaines, quel que soit leur secteur d'activité... qu'ils, qu'elles continuent de porter haut les couleurs du service public.

⇒ Et comme à l'accoutumée, je voudrais exprimer toute ma chaleureuse gratitude à l'ensemble de mes collègues élus, pour leur énergie, leur

passion, leur attachement à notre commune, leur amicale fidélité et loyauté avec ce soir une pensée plus particulière pour celles et ceux qui ont décidé d'arrêter leur aventure municipale...et ce pour certains d'entre eux après de longues années au service des concitoyens.

Je sais au moment où je vous parle que chacune, chacun d'entre eux, même s'il a choisi de suivre d'autres chemins, est pris ce soir d'une émotion particulière... et cette émotion nous la partageons avec eux !

⇒ Souvent Madame et Monsieur, chers amis, nous avons le sentiment que le monde tangué autour de nous, que les valeurs de liberté, d'égalité, fraternité de notre modèle républicain sont attaquées, que notre unique planète peut disparaître par notre faute.

- Nous avons le sentiment que nous n'avons pas de prise sur la marche du monde et même pas parfois sur les orientations nationales, à fortiori lorsque on n'a pas le sentiment d'être écouté/entendu par ceux/celui qui est censé piloter le navire en notre Nom...

Nous faisons donc le pari que c'est de la base, du local, même avec de modestes moyens, « avec nos petits bras » mais avec foi, enthousiasme, détermination et ensemble que nous pourrons reconstruire/jeter les bases d'une société telle qu'on la rêve : plus, respectueuse de notre environnement, une société de partage, une société plus fraternelle.

Mesdames, Messieurs, Mes chers amis,

Mes meilleurs vœux bien sûr de santé et de bonheur pour vous-même et celles et ceux qui vous sont chers.

Je suis sûr que 2020 vous réserve de vrais moments de bonheur :

savourez-les

Savourez-les...